



**Jhonatan Gamaliel Vázquez Cruz**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Reporte de lectura**

**Interculturalidad**

**1**

**B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

## Sistema de atención a la Salud.

Es fácil reconocer que hoy existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, seguro de salud y sistema nacional de salud. Estos a su vez, están asociados con, y corresponden a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalista, capitalista y socialista. Existe mucha diversidad entre los diferentes países que tienen el mismo sistema de atención médica. Además, más de un sistema puede existir en el interior de un mismo país, el tipo indicado para cada uno de ellos se refiere al sistema por el cual obtiene atención la mayor parte de la población. Finalmente, los sistemas no son fijos e inamovibles. Hay un proceso continuo de revisión o reemplazo. Los cambios de un sistema a otro no se producen conforme a una progresión inevitable. El propósito de este artículo no es describir las características de los tres sistemas - aunque se trata de una necesaria, precondición para la discusión - sino considerar las tendencias existentes y las posibilidades de transición de un sistema a otro.

El sistema de asistencia pública domina en 108 países con 1.862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial. Estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y su organización política varía desde repúblicas

Los sistemas de atención a la salud una  
visión desde la Antropología médica.

Todos los sistemas de atención Salud, independiente-  
mente de si son convencionales, tradicionales o  
alternativas-complementarios, poseen los siguientes  
elementos:

1. Procedimiento terapéutico. 2. Cuerpo de terapeutas.

3. Comprensión de la causalidad, 4. Modelo de preven-  
ción. 5. Nosología 6. Procedimiento diagnóstico

y todo esto para la cosmovisión que es la  
visión del mundo, la manera de entender, la salud y  
la enfermedad. El eje de sustentación, cohesión y  
sentido al sistema de atención a la salud, es  
la cosmovisión entre término se refiere a la  
forma de entender, ordenar y clasificar el mundo  
y en el cual la salud, enfermedad, el cuerpo humano,  
el dolor, la vida y la muerte. Lopez Astin  
define la cosmovisión como el "conjunto de  
sistemas ideológicos que se articulan de manera  
coherente, en un momento histórico determinado  
por una sociedad para interpretar la  
totalidad del universo y actuar en él. El  
sistema ideológico sería un conjunto ordenado  
de representaciones, ideas y creencias, sobre el  
universo, con las que cada pueblo establece  
formas de acción en muy diversos campos  
entre los que pueden dirigirse al político,  
el religioso, el moral, el estético, el filosófico

## Sistema médico Convencional.

Jonathan Vazquez

La expresión medicina alternativa y complementaria es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas, está limitado o es de algún modo objetable. La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas están limitadas o es de algún modo objetable.

La denominación alternativa si se usa el calificativo de complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina principal, por otro lado en diferentes trabajos se ha comentado la incongruencia que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de la salud convencionales como complementarias de los mismos. A pesar de sus deficiencias "MAC" es el apelativo más comúnmente utilizado.

Cualquiera que sea el término con el que se las denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluye la medicina naturopática, la quiropráctica, la

## Sistema Medico Tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovision indigena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos aut6ctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservacion de su identidad.

En multiples ocasiones, la medicina tradicional indigena ha representado la unica opcion de prevencion y curacion de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusion y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

Durante la colonizacion española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición; aun despues de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indigena continuan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las politicas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su vision colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y tambien

## Bibliografía

Terris, M. (1980). Tres sistemas mundiales de atención médica. CUADERNOS MÉDICO SOCIALES. (14) 2-7

López Austin, A. (1989 ). LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS. México: Inovando en la salud . 17-18

KATZ, D. L. (2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS. 1 (2) 171-179

Teresa Rivas Salcido, R. M. (2011). La medicina tradicional indígena. Jalisco, México: Tukari.